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О.Н. АЛИМОВА, депутат 
Государственной Думы ФС РФ, 
первый секретарь Саратовского 
обкома КПРФ, — о запрете 
на электронные сигареты, 
о страховых пенсиях для 
учителей, об отказе депутатов-
«единороссов» в индексации 

пенсий для работающих пенсионеров и об 
обеспечении лекарствами населения страны

В этот день в 1924 году ушёл в 
бессмертие Владимир Ильич Ленин 
— гениальный теоретик и выдаю-
щийся практик марксизма, великий 
борец за освобождение трудящих-
ся, революционер, создатель пар-
тии большевиков, вдохновитель и 
организатор Великой Октябрьской 
социалистической революции, ру-
ководитель первого в мире социа-
листического государства — СССР. 

«Никогда ещё после смерти Марк-
са история великого освободительного 
движения пролетариата не выдвигала 
такой гигантской фигуры, как наш по-
койный вождь, учитель, друг. Всё, что 
есть в пролетариате поистине велико-
го и героического — бесстрашный ум, 
железная, несгибаемая, упорная, всё 
преодолевающая воля, священная не-
нависть, ненависть до смерти к рабству 
и угнетению, революционная страсть, 

которая двигает горами, безграничная 
вера в творческие силы масс, громад-
ный организационный гений — всё это 
нашло своё великолепное воплощение 
в Ленине, имя которого стало символом 
мира от запада до востока, от юга до 
севера». (Извещение о смерти В. И. Ле-
нина. Из обращения ЦК РКП(б) «К пар-
тии. Ко всем трудящимся», 22 января 
1924 г.)

Судьба отмерила Владимиру Ильичу 
всего лишь неполные 54 года жизни: 
так мало, чтобы сделать, и так много, 
что он сделать успел. 

Сегодня идеи В.И. Ленина живы 
и актуальны как никогда. Не мо-
жет умереть мечта о справедливой 
и свободной жизни, о социализме, 
пока сохраняется на земле гнёт ка-
питала. Жив ленинизм, живо дело 
Ленина — и будут жить в веках!

По окончании церемонии 
возложения Г.А. Зюганов 
выступил перед журнали-
стами.

— Добрый день, уважае-
мые товарищи!

Сегодня мы все пришли по-
клониться светлой памяти Вла-
димира Ильича Ленина. Не 
только нашей стране, но и всей 
планете повезло, что на берегах 
матушки-Волги, реки, которая 

олицетворяет величие русского 
духа, дружбу народов и нашу 
великую державность, родился 
Владимир Ильич.

Он вместе с Советской вла-
стью после Великого Октября 
совершил пять выдающихся 
подвигов. Самый великий под-
виг Ленина — он спас русскую 
государственность, которую 
спалили в Первой мировой во-
йне. Но он не просто её спас, 
Владимир Ильич, как стратег и 
великий теоретик, предложил 
построить новое государ-
ство. Оно было создано не на 
основе имперских амбиций и на-
ционализма, а на основе друж-
бы, справедливости, уважения к 
человеку труда, на основе циви-
лизации знаний и наук.

Ленин добился блестящих 
результатов в невероятно слож-
ных условиях. Он показал при-
мер героической защиты со-
циалистического Отечества. У 
Страны Советов поначалу не 
было своих Вооруженных Сил, 
и Ленин за считанные меся-
цы сколотил четырехмилли-
онную армию. В результате 
Антанта вместе со своими бе-
логвардейскими прихвостнями 
была повержена.

Ленин сумел победить раз-
руху, нищету, голод. Он всё 
сделал, чтобы страна, в кото-
рой почти полностью отсутство-
вало производство, получила 
лучшую науку, лучшую систе-
му социальной защиты. Ленин 
впервые на планете предло-
жил человечеству, истекав-
шему кровью в Первой ми-
ровой войне, заключить мир 
без аннексий и контрибуций, 
абсолютно справедливый и 
демократический.

Ленин впервые провоз-
гласил, что человек должен 
иметь восьмичасовой рабо-
чий день, большое простран-

ство для развития, что надо 
обеспечить бесплатные об-
разование и медицинское 
обслуживание, весь пакет 
социальной защиты, прежде 
всего, детям, женщинам и 
старикам. И в невероятно тя-
желых условиях реализовал 
эту гениальную идею.

Ленин считал, что на нашей 
земле нет места беспризорно-
сти и безграмотности. И почти 

пятимиллионная армия беспри-
зорников села за парты, начала 
трудиться и учиться, чтобы за-
тем стать полноценными граж-
данами великой державы.

Ленин обладал потрясающим 
умом и бесстрашием. Он пред-
лагал идеи, которые ког-
да-то провозглашались, но 
никому в истории не удалось 
воплотить их в жизнь. И он 
создал систему, позволившую 
это сделать.

Я бы сегодня предложил пре-
зиденту и правительству прове-
сти ленинский урок. И начать 
его с изучения работы «Гроз-
ящая катастрофа и как с ней 
бороться». Она была написа-
на в первой половине сентября 
1917 года, после того, как ли-
беральное буржуазное прави-
тельство пустило по ветру Рос-
сийскую империю, по сути дела, 
угробило армию и всё сделало 
для того, чтобы иностранцы за-
хватили нашу территорию.

В этой работе Ленин пред-
ложил всего несколько 
конкретных идей. Чтобы 
производство работало, надо 
контролировать финансы, а 
для этого национализировать 
банки. Необходимо также на-
ционализировать крупную 
промышленность, чтобы были 
ресурсы для борьбы за свободу 
и независимость. Надо всё сде-
лать, чтобы земля служила 
крестьянину. Необходимо так-
же добиться подлинного мира 
и при этом позаботиться о про-
стом труженике.

Но временное правительство 
не прислушалось к Ленину. И 
лишь Великий Октябрь смог 
поправить положение. Когда 
великие зарубежные писатели 
посещали Ленина, они удивля-
лись и говорили: неужели это 
реально? А Владимир Ильич 
отвечал: приезжайте к нам че-

рез десять—пятнадцать лет и 
увидите, что всё воплотилось в 
реальность.

Я бы посоветовал и наше-
му Генеральному штабу вни-
мательно изучить стратегию 
Ленина во время Граждан-
ской войны. Он всего за пять 
лет предложил четыре варианта 
политики: военный коммунизм, 
продразверстку, продналог и 
НЭП. Также был принят план 
ГОЭЛРО, который готовили две-
сти человек. Среди них было 
всего несколько большевиков, 
но Ленин подчинил интересам 
Советской власти все лучшие 
идеи. Он заставил самых та-
лантливых ученых трудиться 
на благо государства рабочих и 
крестьян.

Ленин заложил основы бу-
дущего, а Сталин продолжил 
его политику. Он воплотил в 
жизнь ленинскую стратегию: не-

обходимо обогнать ведущие ми-
ровые державы на основе соци-
алистических ценностей. В 1931 
году, когда фашистская короста 
покрыла почти всю Европу, Ста-
лин, выступая в Кремлевском 
дворце на съезде ударников, 
сказал, что мы должны продол-
жить политику Ленина, обязаны 
за считанные годы создать могу-
чую индустрию и за десять лет 
пробежать тот путь, который Ев-
ропа прошла за сто лет. И мы это 
сделали, построив девять тысяч 
лучших на ту пору заводов.

Сегодня, когда у некоторых 
буксует даже мобилизация, со-
ветую посмотреть план по фор-

мированию армии, предложен-
ный Сталиным после нападения 
Гитлера на нашу страну. Тогда 
Красная Армия удвоилась ровно 
за восемь дней.

Сегодня, в День памяти Вла-
димира Ильича Ленина, я обра-
щаюсь к своим соотечественни-
кам и друзьям на Украине: мы 
братские народы! Вас задура-
чили эти дяди, которые пекутся 
только о своих карманах. Ведь 
им не нужна Украина. Открой-
те их материалы, и вы ахните! 
На Западе никто не хочет вашей 

победы. Они вас используют в 
качестве подножного корма для 
того, чтобы ослабить Россию. 
Они уже фактически объявили 
войну Китаю и китайской Ком-
партии. Они выстилают свою 
дорогу в будущее нашими тру-
пами. И поэтому вам обязатель-
но нужно сейчас избавиться от 
нацизма, бандеровщины и фа-
шизма. Мы с первого дня дела-
ли для этого всё необходимое. 

Сейчас главная задача — 
максимально выстроить но-
вую стратегию сплочения 
наших народов, собирания 
земель. Для нас принципи-
ально важно максимальное 
сплочение общества во имя 
Победы. А для этого необхо-
дим новый курс. Ведь, идя ста-
рым финансово-экономи-
ческим курсом, мы никуда  
не приплывем. 

Надо отменять «пенсион-
ное людоедство», которое уже 
всех замучило. Надо всё сде-
лать, чтобы решить вопрос о 
полноценном прожиточном 
минимуме. Ведь на 16 тысяч 
рублей в месяц при нынешних 
ценах никто не выживет. Все эти 
вопросы решаемы. У страны есть 
и деньги, и возможности. Но на 
каком основании в прошлом году 
262 миллиарда долларов это жу-
льё вытащило за кордон? Оста-
новите их, в этом нет никакой 
проблемы! Нажмите две кнопки 
и дайте поручение соответству-
ющим службам. И это безобра-
зие сразу закончится. Вместо 
этого приперли в Думу закон, 
по которому можно вывозить из 
страны золото, зерно и металлы, 
оставляя деньги за границей.

Ленин в своё время гово-
рил, что войну надо вести 
настоящим образом. Но для 
этого необходимо максимально 
концентрировать усилия и го-
товить храбрых солдат и коман-
диров. Сталин их подготовил. А 
сейчас такая задача стоит пе-
ред Путиным. Но если и дальше 
дети в России будут учиться по 
учебникам Сороса, а патриоти-
ческое воспитание сведется к 
одним разговорам о нем, ничего 
не получится.

Мы должны сейчас макси-
мально отмобилизоваться. В 
ближайшие три—четыре ме-
сяца должен решаться вопрос 
коренного перелома на фронте. 
Потому что европейский и аме-
риканский военно-промышлен-
ный потенциал довольно высок. 
Надо учиться у Ленина побеж-
дать. Ведь он победил в чрезвы-
чайных условиях. 

Наша партия и левопатри-
отические силы всегда сле-
довали ленинским курсом, 
пропагандировали ленин-
ско-сталинскую модерниза-
цию. И мы считаем, что без 
Советской власти и социа-
лизма у нас не будет новых 
побед. 

Поэтому мы, коммунисты, ещё 
раз хотим поклониться светлой 
памяти Владимира Ильича. 
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21 января — день памяти В.И. Ленина

Учиться у Ленина побеждать!
21 января, в день памяти Владимира Ильича Ленина, 
коммунисты, комсомольцы, союзники и сторонники 

Компартии возложили цветы к Мавзолею на Красной 
площади, к памятникам И.В. Сталину  

и маршалу Победы Г.К. Жукову. Траурное шествие возглавил 
Председатель ЦК КПРФ, руководитель фракции КПРФ  

в Государственной Думе, лидер Народно-патриотических сил 
России Геннадий Андреевич Зюганов.

Инициаторами законо-
проектов были фракции 
ЛДПР, КПРФ и законода-
тельные органы ряда субъ-
ектов РФ.

Депутаты Госдумы высказа-
лись однозначно против уве-
личения пенсий работающим 
пенсионерам. За один день 
избранники народа отклони-
ли сразу пять законопроектов 
о возобновлении индексации 
пенсий этой категории граж-
дан. Все пять проектов с той 
же оперативностью отклонило 
и Правительство Российской 
Федерации. Судя по всему, у 
кабмина не нашлось в бюд-
жете средств для пенсионе-
ров в этот экономически тя-
желый год.

Нужно сказать, что особых 
надежд на то, что проекты бу-
дут одобрены, никто и не питал. 
Если правительство и «едино-
россы» в парламенте отказы-
вались индексировать выплаты 
работающим пенсионерам во 
времена большого бюджетного 
профицита, то сейчас, в период 
кризиса в экономике, вероят-
ность этого стремится к нулю. 
В правительстве объяснили 
работающим пенсионерам, 
что те должны сами компен-
сировать инфляцию за счет 
зарплаты.

Таким образом, депутаты и 
члены правительства с зар-

платой в несколько сотен тысяч 
рублей в очередной раз отказа-
лись пойти навстречу пожилым 
россиянам, продолжающим 
трудовую деятельность. Люди 
с многолетним стажем будут и 
дальше работать, получая ми-
зерную пенсию.

Закон, предписываю-
щий выплачивать пенсию с 
учетом индексаций только 
неработающим пенсионе-
рам, вступил в силу более 
7 лет назад, 1 января 2016 
года. С тех пор в Госдуму ре-
гулярно вносятся законопро-
екты, предлагающие восста-
новить справедливость, но 
они раз за разом отклоняются, 
не получая поддержки пра-
вительства и фракции «ЕР». 
В Пенсионном фонде назва-
ли причины подобного поло-
жения дел. По словам первого 
зампреда правления ПФР 
Наталии Петровой, возврат 
к индексации пенсий работа-
ющим может повлечь за собой 
ряд неприятных моментов.

РИА «Новости»

Запрет электронных сигарет —  
логичное и своевременное решение

18 января в Госдуме об-
суждался вопрос о необхо-
димости изучения ситуации 
с электронными системами 
курения и возможности вве-
дения их запрета. 

Надеюсь, что принятие со-
ответствующего акта поможет 
серьезно изменить ситуацию 
и резко сократит распростра-
нение табака, особенно сре-
ди молодежи. Борьба против 
вредных привычек, губитель-
но сказывающихся на здоро-
вье, — одна из важнейших 
составляющих политики по 
охране здоровья населения. 
Согласно исследованию  
ВЦИОМ, проведенному в про-
шлом году, после принятия «ан-
титабачного» закона доля куря-
щих россиян начала снижаться 
(2013 г. — 41%, 2022 г. — 33%), 

поэтому я убеждена, что новые 
меры в отношении никотиносо-
держащих товаров смогут дать 
положительные результаты. 
Запрет электронных сигарет — 
логичное и своевременное ре-
шение! Однако мало запретить 
курение, нашей стране не-
обходимы новая молодеж-
ная политика, пропаганда 
здорового образа жизни и 
создание условий для пол-
ноценного развития и до-
суга каждого человека. Не-
обходим комплексный подход 
к строительству спортивных 
площадок, дворцов культуры 
и спорта. Государство долж-
но помочь гражданам освобо-
диться от вредных привычек, 
предоставив им возможность 
качественного социального и 
медицинского обслуживания.

О страховых пенсиях для учителей
19 января в Госдуме рас-

сматривалась инициатива 
КПРФ «О страховых пенси-
ях» в части восстановления 
в полном объеме права на до-
срочную пенсию по старости 
для педагогических и меди-
цинских работников. Дебаты 
по этому вопросу выдались 
жаркими. Депутаты от «Единой 
России» говорили, что очень 
бережно относятся к этой ка-
тегории работников и что у 

них уже есть льготы. Видимо, 
поэтому они и не участвовали 
в голосовании. Всего 113 че-
ловек поддержали эту пре-
красную инициативу, но 
агрессивное большинство 
в Госдуме голосовать не 
стало. Хочется добавить: на 
выборах педагогические кол-
лективы используют по полной 
программе, а вот отблагода-
рить забывают. Следующие же 
выборы не скоро.

Индексацию пенсий работающим 
пенсионерам проводить не будут 

В Государственной Думе, 
наконец-то, начали обсуж-
дать вопрос об индексации 
пенсии работающим пенси-
онерам. У них пенсия увели-
чилась на 26%, а у неработаю-
щих — на 72%. Налицо полное 
неравенство.

Депутаты фракции «Еди-
ная Россия» не стали голо-
совать ни за один представ-
ленный законопроект. На 
словах отмечали, что проблема 
перезрела, но «нет обоснова-
ний, где взять денег». Никакие 
расчеты инициаторов законо-

проектов, никакие обоснован-
ные данные и расчеты, пред-
ставленные докладчиками, не 
брались во внимание партией 
власти. Цинично и неаргумен-
тированно отбивались доводы 
оппозиции. В зале заседаний 
громко кричали, что не надо 
голосовать за эти предложе-
ния. 

Граждане пенсионеры! 
Вот вам слова и обещания 
«едроссов» на выборах, 
а вот — реальные дела.  
Думайте!

Пятикратное «НЕТ»  
повышению пенсий

Депутаты Госдумы за день отклонили 
пять законопроектов об индексации пенсий 

работающим пенсионерам
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Всё у тебя заграничное,
Но не смотри «с плеча».
Вижу тебя отлично я
Лишь с лампочкой Ильича.

Их по России множество
Нам освещают путь.
Но позади убожества,
И темнота, и жуть.

Я побегу на станцию,
Помня один совет:
Лишь оплатив квитанцию,
Можно увидеть свет.

Злобный германец взвел курки,
Воинский чистя фрак:
«Я погашу все лампочки,
Всех погружу во мрак!»

Но просчитался по всему
Западный «технократ» —
Выбила зубы Русь ему,
Лампочки ж ярче горят.

Хитрый японец чванился:
«Вон Фукусима стоит».
И на столбы всё пялился:
«Всё от неё горит».

Но смыла волна океанская
Бедных японцев «скит».
Нет Фукусимы-станции,
А лампочка — всё горит.

Пусть же в веках 
да здравствует

Ленинский ГОЭЛРО!
С ним и светло, и радостно,
И на душе тепло.

Дмитрий ВОЛКОВ, г. Аткарск

Ведущий, первый секре-
тарь райкома А.А. Карасёв, 
связав некоторые теоретиче-
ские работы В.И. Ленина и его 
практические дела с современ-
ной жизнью, рассказал о за-
слугах вождя пролетариата  в 
организации Великой Октябрь-
ской социалистической рево-
люции, о победе в Гражданской 
войне, а главное, в строитель-
стве нового социалистического 
государства — СССР.

В дискуссии приняли уча-
стие члены райкома и ОО «Дети  
войны».

Пресс-служба Ленинского РК КПРФ

Пресс-служба Саратовского обкома КПРФ

Ленинские  чтенияЛенинские  чтения Накануне дня памяти вождя 
революции в Ленинском 

райкоме КПРФ были проведены 
«Ленинские чтения».

Лампочка Ильича

Память о Ленине — в наших сердцах!
21 января, в день 99-й годовщины со дня смерти вождя Октябрьской революции 1917 года, 

саратовские активисты КПРФ и ЛКСМ РФ почтили память великого Ленина. Возложение 
цветов к памятникам В.И. Ленину прошло практически во всех крупных городах и райцентрах 

Саратовской области.

Саратов
В областном центре в памятных меро-

приятиях приняли участие первый секретарь 
Саратовского обкома КПРФ, депутат Госдумы 
О.Н. Алимова, руководитель фракции КПРФ в 
областной думе, первый секретарь Саратовского 
горкома КПРФ А.Ю. Анидалов, депутаты В.Е. 

Есипов, депутаты Саратовской гордумы А.К. 
Ализиев, Е.Н. Алай и В.Е. Новиков, секре-
тарь Саратовского обкома КПРФ, известный ви-
деоблогер КПРФ Н.Н. Бондаренко, секретари 
райкомов, активисты и сторонники Компартии 
— все, кому дорога историческая память, неотъ-
емлемой частью которой является создатель со-
ветского государства.

Активисты 
Ленинского 
РК КПРФ воз-
ложили цветы 
к памятнику 
о снова телю 
с о в е т с к о г о 
государства в 
сквере на 3-й 
Дачной и про-
вели одиноч-
ный пикет для 
напоминания 
с а р а т о в ц а м 
о значимости 
личности Ле-
нина в исто-
рии нашей 
страны.

Коммуни-
сты Завод-
ского райо-
на возложили 
цветы к двум 
памя тникам 
В.И. Ленину 
— в скверах 
Авиастрои-
телей и на 
Улешах. 

Коммунисты Кировского РК КПРФ возложили цветы к памятнику В.И. Ленину, установленно-
му на центральной площадке около ПО «Корпус».

Балашов
 
Коммунисты Балашовского местного от-

деления КПРФ провели памятные меро-
приятия в парке им. Куйбышева и в районе 
«автовокзал». Именно там установлены па-
мятники создателю первого в мире социалисти-
ческого государства В.И. Ленину. В возложении 
приняли участие первый секретарь Балашовско-
го райкома КПРФ Евгений Танян, депутат Со-
брания депутатов Балашовского МР Александр 
Мякишев, балашовские коммунисты и сто-
ронники КПРФ.

Энгельс

Ершов

Ершов
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ÈÇ ÄÍÅÂÍÈÊÀ 
ÄÅÏÓÒÀÒÀ

в Госудмегород и люди

Не секрет, что Россия очень сильно от-
стаёт от ведущих стран в технологическом 
развитии в целом и выпуске современной 
электроники, в частности. И вполне логич-
но, что это приводит к зависимости. Мы 
не будем иметь суверенитета как страна, 
потому что у нас его нет в науке, а, соответ-
ственно, не будет и в современной техно-
логической промышленности. Потому что 
одно тянет за собой другое.

Мы будем вынуждены стоять с протянутой ру-
кой и просить  другие страны нам это продать. 
Не подарить, не одолжить, а именно продать. И 
они, так называемые «партнёры», будут пользо-
ваться нашей нуждаемостью. Это просто бизнес, 
это капитализм. На нас заработают по максиму-
му, с нас спустят три шкуры. 

Но гораздо более опасным в этой ситуации 
может стать не только финансовая зависимость, 
но и ответные просьбы — хорошо, мы вам про-
дадим эти станки, мы вам продадим то оборудо-
вание, в котором вы нуждаетесь, продадим эту 
вычислительную технику, даже, в конце концов, 
продадим вам какие-то относительно передовые 
разработки… Но в ответ вы,  пожалуйста, поли-
тические вопросы какие-то в наших интересах 
разрешите. А в противном случае, ребята, мо-
жете и дальше оставаться в своём примитивном 
состоянии. 

Это очень печально с точки зрения глобаль-
ной проблематики. Вспомните, что происходи-
ло, когда сталкивались ц ивилизации различных 
технологичных и научных уровней. Например, 

когда индейцы сталкивались с людьми, воору-
женными мушкетами. Что происходило с циви-
лизацией, которая технологически отстала. Она 
попросту переставала существовать, её просто 
уничтожали. 

И если мы говорим о наших проблемах в во-
просе технологического отставания, то очевид-
но, что Российская Федерация — шестая часть 
суши нашей планеты, а это огромные террито-
рии и баснословные богатства. Поэтому возни-
кает вопрос, а как мы это всё защитим? Как мож-
но гарантировать целостность и безопасность 
всего этого?

Мы должны стремиться к научно-техни-
ческому прогрессу, потому что это вопрос 
в том числе и нашей безопасности. Многие, 
наверное, смотрели видеоролики из бостонского 
института компании Dynamics, которая разра-
батывает роботов. Так вот, их роботы уже без 
проводов ходят, и ходят, как люди. Они крутят 
сальто, какие-то невероятные скорости разви-
вают. Какой же технологический прорыв мы мо-
жем ждать в ближайшем будущем в области ро-
ботостроения? И насколько при этом видно, как 
отстаём от всего этого мы!

Я уже как-то говорил, что когда был в Китае, 
их должностные лица рассказывали о том, что 
у них есть программа развития высоких техно-
логий, в которую вкладываются сумасшедшие 
деньги. Речь шла о восьми триллионах юаней. 
Для понимания, сколько это в рублях, надо ум-
ножить на десять. То есть восемьдесят триллио-
нов рублей. А у нас весь бюджет 30 триллионов. 

То есть два с половиной наших бюджета Ки-
тай вкладывает только в высокие техноло-
гии. 

Поэтому, когда слышишь обещания нашей 
власти, что мы к какому-то там году станем од-
ной из ведущих мировых экономик, будем лиде-
ром в промышленности, а каждая семья получит 
жильё, достойное третьего тысячелетия, а потом 
посмотришь бюджет — а денег там на это всё не 
заложили! И так происходит не то что годами, а 
уже десятилетиями. 

Вот и получается, что ничего у власти не по-
лучается, простите за тавтологию. Профукали 
без малого тридцать лет, ни копейки не выде-
лили на развитие страны, а, напротив, из-за 
хронического недофинансирования мы отстали. 
Научно-технический прогресс во всём мире 
идёт вперёд, а мы всё отстаём и отстаём.

И, вероятнее всего, всё будет ещё печальнее. 
Власть, конечно, на это всё отвечает: подождите 
ещё немного, всего лет пять, всё у нас получит-
ся, просто потерпите, всё будет, это нормально… 
А потом, когда приходит время отвечать, напри-
мер, за майские указы, говорит, какие ещё май-
ские указы? У нас теперь национальные проекты. 

Вот в этом и состоит преступление власти 
— она уничтожает потенциал! Согласитесь, 
Россия — это страна очень талантливых людей. 
У нашей страны очень большие стартовые воз-
можности. Потому что остались ещё наследие и 
научные традиции Советского Союза. Каждый 
третий ученый планеты Земля был советским! 
Ни одна страна в мире не могла сравниться с 

таким результатом. Вот на что тратились деньги, 
а сейчас они тратятся исключительно на олигар-
хов и прочих «эффективных менеджеров». Каж-
дый пятый рубль советской экономики шёл на 
финансирование науки. Вот это было круто! Вот 
это было сильно!

А сегодня мы имеем тот факт, что на плитку 
в Москве тратят больше, чем государство закла-
дывает в бюджет на финансирование развития 
радиоэлектронной промышленности. Это же 
просто бред! Какое в этой ситуации будет раз-
витие?! Будет только деградация! То наследие 
Советского Союза, которое пока ещё сохранено, 
будет постепенно сходить на нет, а технологии 
будут идти вперёд. 

Я не понимаю и не могу сказать точно, 
где находится красная черта, где точка не-
возврата в процессе отставания. Но, на мой 
взгляд, у нас с вами на сегодняшний мо-
мент есть возможность всё изменить. Если 
мы направим богатство нашей страны на 
развитие науки и современных технологий, 
то вполне сможем исправить то, что дей-
ствующая власть сотворила за последние 
тридцать лет!

Николай БОНДАРЕНКО,
секретарü Саратовского обкома КПРФ

Всё это происходит в доста-
точно неплохом микрорайоне 
Заводского района г. Сарато-
ва (ул.Орджоникидзе, дома  
№№ 12, 14), причем  оба дома 
— это памятники архитекту-
ры городского значения, ста-
линский ампир, скажем так, 
ещё 40-х годов. Но то, что 
сейчас творится в этих домах, 

— жить в них практически не-
возможно, причём невозмож-
но как на нижних этажах, так 
и на верхних.

Вот жители и пригласили 
меня, депутата областной думы 
от КПРФ, чтобы рассказать об 
их проблемах, рассказать об 
их бедах и показать, как они 
здесь в таких условиях живут. 
Это уже не просто безобразие, 
а настоящая  жизненная траге-
дия для каждого из них. 

Говорит одна из житель-
ниц дома № 12: «…Вот смо-
трите, видите, сколько мошек? 
Все в воде, абсолютно все. 
А вот здесь смотрите, какая 
вода, посмотрите, сколько хла-
ма, он весь уже прогнил, идет 
запах… Воды столько, что за 
порогом, наверное, где-то по 
колено. Как нам сказали, это 
—  система канализации. Мы 
так думаем, что когда четыр-
надцатый дом спускает воду в 
канализацию, то у нас в подва-
ле всё время вода поднимает-
ся. В управляющую компанию 
мы писали заявления ещё в 
декабре и 11 января по поводу 
того, чтобы выключить воду и 
очистить подвал от всего хла-
ма. Прошёл месяц, но по на-
стоящее время никаких мер не 
было принято, подвалы не осу-
шили, не очистили. Вот столь-
ко времени они и находятся в 
таком состоянии. Ой, вот здесь 
есть возможность даже насту-
пить, здесь даже свет есть где-
то…».

Вместе мы пробуем спу-
ститься,  поверхность твердая, 
парит. К сожалению, запах пе-

редать нереально. Я не знаю, 
как это потом у меня всё вы-
ветрится из одежды. Да, вот 
тут выключатели, но включить 
свет, пожалуй, не рискну...

Говорит Александр Кар-
кач, заместитель директо-
ра ООО «Биксар-СБ», чьё 
помещение расположено 
в этом доме: «Сейчас я под-
ключил насос, который уже 
забился. У нас таких насо-
сов штук пять в течение где-
то двух лет ставили, все они 
выходят из строя, потому что 
работают постоянно. Это по-
мещение отремонтировали в 
2013 году. А начиная с 2015 
года, периодически несколько 
раз за сезон идет затопление 

приличное. Дважды делали ре-
монт, но сейчас уже здесь на-
ходиться невозможно. Исполь-
зовали в качестве склада, но 
даже туда пройти невозмож-

но. Всё, что здесь находится, 
ржавеет, выходит из строя. А 
оборудование довольно-та-
ки хорошее: обычные штан-
генциркули или плоскогубцы 
в течение месяца становятся 
ржавыми. Вот сапоги, в них 
ещё можно пройти, уровень 
воды здесь не самый низкий 
(на фото), самый низкий — до 
колен — это если пройти даль-
ше, а здесь возвышение… Вот 
и все проблемы, вы их сами 
видите…».

На улице жители загово-
рили наперебой: «Как только 

наступает отопительный сезон, 
всё это просто усугубляется, а 
в этом году особенно — даже 
в подъезде вода. Весь ремонт 
пошел насмарку, стены облез-
ли, провода оголились, были 
даже возгорания. В управ-
ляющей компании говорят, 
что они не виноваты, это «Т 
плюс», крайних найти никто 
не может…».

Три-четыре года назад 
дома признаны памятника-
ми архитектуры городско-
го значения. Теперь встала 
проблема с их капитальным 
ремонтом, потому что до сих 
пор не определено, что в них 
относится к  охраняемому объ-
екту: поэтому ни собственно 
фасад, ни кровлю, ни систему 
отопления, ни систему кана-
лизации нормально сделать 
не могут. Здесь делать ничего 
нельзя,  потому что это па-
мятники архитектуры. Делать 
ремонт имеют право только 
лицензированные фирмы,  по-
этому дома только латают. 

На протяжении нескольких 
лет ни власть, ни коммуналь-
ные службы, ни управляющие 
компании ничего не делали — 
дома заброшены. Повесили та-

блички — «памятники архитек-
туры» — и считают, что этого, 
видимо, достаточно. Люди, ко-
нечно, отчаялись, уже не верят  
никому: ни депутатам, ни вла-

сти, ни правоохранительным 
органам. Но мы, депутаты 
от КПРФ в Саратовской об-
ластной думе, заявляю это 
как руководитель фракции, 
постараемся сделать всё, 
чтобы заставить работать 
эти органы и эту власть, 
чтобы у людей появилась 
хоть какая-то надежда.

Александр АНИДАЛОВ, 
руководителü ôракöии КПРФ 

в областной думе, ïервûй секретарü 
Саратовского горкома КПРФ

К чему приведет технологическое отставание России?

По уши в...
Затопило по самое «не хочу». Жители двух домов в Заводском 

районе Саратова тонут в канализации, или в горячей воде 
из труб отопления, или в том и другом сразу. Оба здания — 
памятники архитектуры муниципального значения, только 
эта мысль людей отчего-то не греет. Все ведомства в курсе: 

и сотрудники ООО «Концессии водоснабжения Саратов», 
и работники ПАО «Т плюс», и управляющая компания, 

и даже люди в форме… Но фекалии как текли в подвалы, 
так и текут.

Институт семьи и традиционные
семейные ценности 

в стране — под угрозой
23 января в Государ-

ственной Думе состоялся 
«круглый стол» «Нацио-
нальная стратегия действий 
в интересах женщин на 
2023—2030 годы». 

На заседании присутство-
вали 16 депутатов, 6 первых 
заместителей министров, уче-
ные, представитель Счетной 
палаты РФ, общественные де-
ятели. Вели «круглый стол» 
Н.А. Останина, председатель 

комитета Госдумы по вопросам 
семьи, женщин и детей (фрак-
ция КПРФ), и О.Ю. Баталина, 
первый заместитель министра 
труда и социальной защиты. 

Обсуждение было очень 
жарким и заинтересованным. 
Звучали конкретные предло-
жения, находили отражение 
проблемы, о которых крайне 
редко говорят в повседневной 

жизни. Речь шла не только 
о женщинах-труженицах, 
о состоявшихся в полити-
ке и бизнесе, но, в первую 
очередь,  о женщине-ма-
тери, как многодетной, 
так и одиночке, вдове и 
военнослужащей, о мате-
рях, отбывающих наказа-
ние, и о сиротах. 

Безусловно, говорили и об 
отцах — о мужчинах, кото-
рые, к сожалению, по стати-

стике, живут меньше женщин, 
которые больше подвержены 
стрессам и не занимаются сво-
им здоровьем. Затронули тему 
досрочного выхода на пенсию 
женщин, которые испытывают 
значительные физические на-
грузки с детства: спортсмены, 
балерины, цирковые артисты и 
многие другие. 

В своем выступлении я за-
тронула две темы: семья, 
воспитывающая детей-ин-
валидов, и закрытие ро-
дильных домов в сельской 
местности. Вопросы жилья 
для молодой семьи, заработной 
платы и безработицы звучали 
от участников «круглого сто-
ла». Казалось, что уже погово-
рили о многом, но за пределами 
отведенного времени осталось 
ещё больше проблем, которые 

требуют тщательно-
го внимания и забо-
ты со стороны госу-
дарства. 

Но как набат 
прозвучало высту-
пление профессо-
ра-социолога Г.Г. 
Силласте, которая 
считает, что се-
годня под угро-
зой находятся сам 
институт семьи, 
традиционные се-
мейные ценности. 
Увы, навязанные 
нам западные «цен-
ности» семимильны-
ми шагами уже про-
никли и продолжают 
проникать в нашу 
страну. Родители 
под номерами, рас-
пущенность и про-
паганда безнрав-

ственного и безответственного 
поведения ставят Россию на 
край пропасти. 

Не замечать проблему 
нельзя! Договорились со-
здать группы по направле-
ниям и разделам, собрать 
все предложения, в том 
числе и не прозвучавшие на 
«круглом столе». 

Работы — много!

..

24 января в Госду-
ме состоялось заседание 
межфракционной рабочей 
группы «Большая Волга», 
которая была создана для 
координации работы пред-
ставителей приволжских 
регионов ещё в прошлом 
созыве и пополнилась 
депутатами нового. 

Проблема великой реки, са-
мой протяженной в Европе, со-
стоит в том, что её уничтожа-
ют люди, вернее, деятельность 
безответственных особей, 
внешне похожих на человеко-
образных. Гадят, мусорят, льют 
вредные отходы производства, 
химикаты, которыми засыпают 
дороги и тротуары в гололе-
дицу, и, конечно же, большой  
урон наносят последствия де-
ятельности ЖКХ: стоки кана-
лизации, отсутствие ливневок, 
очистных сооружений, а также 
и другие «прелести» деятель-
ности «человеков», для кото-
рых нажива первична. 

Все эти проблемы в той или 
иной степени и обоснованно-
сти прозвучали на «круглом 
столе». Депутаты регионов, 
расположенных по берегам 
реки и притоков, питающих 
Волгу, задавали вопросы 
министру экологии, пред-
ставителям департаментов 
Министерства транспорта и 
строительства, ученым и ис-
следовательским институ-
там. В каждом вопросе — боль 
за свой регион, реки и речуш-
ки, парки и зеленые легкие 
городов, мусорные полигоны 

и отстойники заводов, прекра-
тивших своё существование, 
за речной транспорт, кото-
рый когда-то бороздил синюю 
гладь Волги, за рыбную ловлю 
и многие другие нерешенные 
проблемы. 

Удалось и мне задать во-
прос: «Почему финансирова-
ние строительства очистных со-
оружений городов Саратовской 
области финансируется по ми-
нимуму? Каковы причины про-
исходящего: область не имеет 
проектно-сметной документа-
ции на очистные сооружения, 
недостаточно эффективно ра-
ботает исполнительная власть 
и не лоббирует интересы ре-
гиона, или наша территория 
по берегам Волги самая чистая 
и не требует вмешательства 
Министерства природы и Мин-
строя? А ведь нам требуется 5 
миллиардов рублей только на 
очистные сооружения города 
Саратова, плюс дополнитель-
но Вольску и другим городам 
по берегам Волги. Татарстан, 
Нижний Новгород, Самара мо-
гут похвалиться освоением 
федеральных средств на стро-
ительство очистных сооруже-
ний, а мы — в хвосте».

Ответ получила такой: 
распределение федеральных 
средств на решение экологи-
ческих вопросов происходит 
согласно данным о состоянии 
дел в этом направлении. Об-
ласть отчитывалась, что у них 
всё хорошо. Теперь пытаются 
исправить ситуацию. 

Вот к чему приводят нари-

сованные данные облстата. В 
своё время я задавала этот 
вопрос министру Кобылки-
ну (сейчас он председатель ко-
митета Госдумы  по экологии), 
и он мне ответил, что в Са-
ратове устаревшая проек-
тно-сметная документация 
по строительству очистных 
сооружений. 

Считаю, вот куда надо сроч-
но выделять областные бюд-
жетные средства. Спасать 
срочно надо себя, своих детей 
и природу!!! 

В унисон моим вопросам 
прозвучал и вопрос депу-
тата Госдумы, избранного 
от нашего региона, Викто-
ра Кидяева, который при-
гласил министра посетить ре-
гион и убедиться в том, что 
необходимо подключаться к 
решению проблемы. Министр 
пообещал прибыть в нашу 
область. 

Что ж, будем совместно до-
биваться положительных ре-
зультатов. А с отчетностью и 
цифрами надо осторожно мани-
пулировать и рапортовать. А то 
у нас в регионе и безработицы 
нет, и здравоохранение — су-
пер, и транспортное обслужи-
вание — на высоте, и тарифы 
ЖКХ повышаются незначитель-
но. «Т Плюс» опроверг эти дан-
ные и в квитанциях за декабрь 
2022 года шарахнул по полной!

О.Н. АЛИÌОВА,
деïутат Ãосдумû, 
ïервûй секретарü

Саратовского обкома КПРФ

Надо срочно спасать себя, своих 
детей и природу
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анонс

дата в истории

Главный проект юбилей-
ного года газеты «Советская 
Россия» — «СССР о себе» 
сложился во внушительную 
книгу-альбом и выпущен в 
свет замечательным произ-
ведением нашими коллега-
ми издательства «Перо».

Не будем хвастаться, пусть 
скажут своё слово читатели, 
оценят специалисты. Но неко-
торые признания должны не-
пременно сделать. Мы взялись 
за этот проект по зову серд-
ца, по семейному долгу — в 
имени газеты звучит прямая 
преемственность от векового 
юбиляра. И нас всегда глубоко 
волновала и ко многому обязы-
вала «Судьба страны: великая 
и трагическая». Было время — 
нас круто ломали, но мы не от-
реклись от собственного имени 
и фамильной чести.

Подготовив 20 выпусков 
приложения «Отечественные 
записки», образовавших вы-
шедшую книгу, мы испытали 
огромную радость общения с 
историей Советской страны, 
поднабрались новых знаний и 
укрепились в своих убеждени-
ях, что хотелось бы пожелать и 
читателю.

Так и получилось, что 
у этой книги сложился  
необычный авторский кол-
лектив. Люди разных поко-
лений, чьи жизни уложились 
в целое столетие. И другая 
скрепа, что соединила их, — 
они творцы уникального обще-
ственного устройства — реаль-
ного социализма на обширных 
просторах России. Первооткры-
ватели путей развития, кон-
структоры новых форм обще-
ственного бытия. Создатели 
материальных ценностей. Ин-
женеры человечески душ. Это 
масштабные политики, избран-

ники народа. Талантливые тру-
женики. Уникальные ученые. 
Самоотверженные испытатели. 
Героические защитники… Их 
имена хорошо известны. Их 
свидетельства сложены здесь 
в мощную симфонию — СССР о 
себе, которую непременно бу-
дет исполнять новое, посткапи-
талистическое время.

Мы благодарны за по-
мощь депутатам-коммуни-
стам, руководителям КПРФ, 
Председателю ЦК Г.А. Зюга-
нову за пристальное внимание 
и постоянную поддержку, за 
высокую оценку, которой была 
встречена книга при рождении.

В беседах в Госдуме, в 
выступлении на пресс-кон-
ференции в ТАСС Г.А. Зю-
ганов отмечал следующее: 
…«Советская Россия» выпусти-
ла уникальный альбом. Здесь 
собраны документы великой 
эпохи, выступают строители 
социализма, герои, подвижни-
ки. Есть и предатели — власов-
цы 90-х годов… Этот документ 

ляжет на стол руководителям 
страны, каждому губернатору… 
Если они овладеют им, должны 
сделать далеко идущие выво-
ды. Уже сбежали «чубайсы», 
уже гайдаровский форум не 
проводится — он всегда в ян-
варе проводился. Горе-рефор-
маторы поняли, что их вариант 
для страны губителен и смер-
телен. Вот исторический доку-
мент, который позволит и ос-
мыслить, и повернуться лицом 
к нашей программе!..

Я хотел, чтобы вы позна-
комились с этой уникальной 
работой. Можно сказать: это 
— ценное учебное пособие… 
Здесь подлинные документы, 
здесь есть чему поучиться…

К юбилею СССР мы обоб-
щили опыт великой Советской 
страны. Она одержала выдаю-
щиеся победы. Прежде всего, 
Советская власть и Советский 
Союз спасли тысячелетнюю 
российскую государственность 
и создали её новую форму — 
форму СССР, показав пример 
человечности, заботы о про-
стом труженике. Создали луч-
шую социальную систему. Раз-
громили фашизм. Отстроили 
заново страну. Сумели создать 
ракетно-ядерный паритет — он 
и сегодня нас бережет.

Без опоры на великую со-
ветскую эпоху, на нашу ты-
сячелетнюю историю, на 
уникальный опыт китайской 
цивилизации, без союза с лево-
патриотическими силами мы не 
можем противостоять вызову 
англосаксонскому и натовско-
му, который нам брошен».

sovross.ru

По итогам 2022 года народные предприятия 
— «Совхоз имени Ленина», «Звениговский» и 
«Усолье-Сибирское» — стали лучшими в стране! 
Нам удалось защитить совхоз имени Ле-
нина от рейдерского захвата. Хотя так и 
не получен ответ Генпрокурора РФ на об-
ращение коллектива предприятия и левопатри-
отических сил. Но та шайка, которую сколотили 
под видом администрации, потерпела поражение. 
В Доме культуры, ранее захваченном этими нагле-
цами, мы уже провели ремонт. Теперь там организо-

ваны 12 бесплатных кружков для детей! Для КПРФ 
это исключительно важно.

Предприятие «Звениговский» произве-
ло продукции на 25 миллиардов! Налогов 
уплачено на сумму 1 миллиард 300 миллионов 
рублей. Средняя зарплата там — свыше 50 ты-
сячи рублей, плюс полный социальный пакет. 
Опыт народных предприятий нужно распро-
странять на всю страну. О таких успехах и до-
стижениях нужно рассказывать и показывать 
их. Это то, чем мы можем и должны гордиться!

23 января моло-
дые коммунисты г. 
Саратова провели 
собрание, на кото-
ром обсудили план 
мероприятий на бли-
жайший месяц и ка-
лендарь проведения 
молодежных акций. 

Также рассмотрели 
вопрос о проведении 
отчетно-выборной кон-
ференции Саратовско-
го городского комитета 
ЛКСМ РФ. Бурно прошло 
обсуждение повышения 
цен на проезд в обще-
ственном транспорте.

Андрей БАЖЕНОВ

21 и 22 января в Екате-
риновском районе Саратов-
ской области, несмотря на 
выходные дни, коммуни-
сты не отдыхали. Во всех 
семи первичных отделени-
ях КПРФ района состоялись 
отчётные собрания, на кото-
рых обсудили итоги работы 

в прошлом году и определи-
ли новые задачи партийной 
работы.

Комсомольцы района про-
вели «круглый стол» на тему 
«Ленин и современность». 
Молодые активисты во главе 
с первым секретарём Екатери-
новского РК КПРФ Татьяной 
Борисовной Лозгачевой про-
вели субботник в новом поме-
щении райкома партии.

Затем прошёл III пленум ко-
митета районного отделения 
КПРФ. Он начался с минуты 
молчания в честь дня памяти 
вождя мирового пролетариа-
та В.И. Ленина. Перед нача-
лом работы председателю КРК 
местного отделения Елене Ана-
тольевне Гавриловой вручили 

партийную юбилейную медаль 
«В ознаменование столетия об-
разования СССР». На пленуме 
обсудили результаты работы 
районной партийной органи-
зации за прошедший год, план 
работы на 2023 год и много 
других разных вопросов.

В ходе обсуждения опре-
делили основные направ-
ления работы: проведение 
мероприятий в честь 30-ле-

тия КПРФ, работа на рост и 
омоложение районного от-
деления партии, в том числе 
совместная работа с комсо-
молом и развитие районно-
го пионерского отряда име-
ни героя Советского Союза 
В.П. Филькова. 

Одним из важных направле-
ний в работе станет формиро-
вание УИК и участие в пред-
стоящих выборах в органы 
местного самоуправления.

Все мероприятия прошли 
в боевой и товарищеской 
обстановке.

Тимур КОНЬКОВ

Началом Сталинградского 
сражения считается 17 июля 
1942 года. Тогда авангарды 
6-й армии Паулюса на реках 
Чир и Цимла вступили в бой с 
подразделениями 62-й и 64-й 
армий Сталинградского фрон-
та. Завершение — 2 февраля  
1943-го, когда в плен сдалась 
гитлеровская группировка, 
основу которой составляли 
остатки 6-й армии вермахта, а 
также подразделения 8-й ита-

льянской, 3-й и 4-й румын-
ских и 2-й венгерской армий в 
Сталинградском котле. В Ста-
линградской битве наши 
генералы Рокоссовский, 
Ватутин и Тимошенко ока-
зались сильнее Паулюса, 
Гота, Манштейна и измени-
ли ход войны в пользу СССР, 
уничтожив крупнейшую 
группировку вермахта и его  
союзников.

Наступление немцев на Ста-
линград летом 1942 года было 
практически невозможно оста-
новить. Берлин приказал взять 
город, не считаясь ни с ценой, 
ни с человеческими жизня-
ми. Цель состояла в том, что-
бы контролировать Волжский 
путь, чтобы отрезать Москву 
от залежей нефти на Кавказе. 
Город носил имя вождя госу-
дарства, поэтому его взятие 
имело ещё и политическую  
составляющую. 

Три фактора, которые 
привели к победе Красной 

Армии под Сталинградом.
1. Великое сопротивле-

ние Красной Армии. Чтобы 
иметь возможность противо-
стоять немецкому вермахту, 
Советская власть, Комитет обо-
роны должны были собрать все 
имеющиеся у них силы и ресур-
сы. Для поддержания боевого 
духа и дисциплины своих войск 
Иосиф Сталин издал печаль-
но известный Приказ № 227, 
известный больше по фразе: 

«Ни шагу назад!» Ещё одним 
лозунгом защитников города 
стал призыв: «Для нас нет зем-
ли за Волгой!»

Город призвал своих жите-
лей превратить «каждый квар-
тал, каждую улицу, каждый 
дом в неприступную крепость». 
И поэтому мирные жители и 
солдаты действительно держа-
лись героически.

Немецкий офицер Гель-
мут Вельц вспоминает бо-
евые действия 11 ноября 
1942 года: «Противник боль-
шими силами удерживает части 
территории завода «Красный 
Октябрь». Ядро сопротивления 
было у печи Мартина. Взятие 
этого доменного цеха означа-
ло бы падение Сталинграда… 
Люфтваффе бомбили его не-
делями… Не осталось ни одно-
го нетронутого бомбой места… 
Проходит три часа, а они про-
двинулись всего на 70 метров! 
В этот момент над зданием по-
является сначала красная, а 

затем зеленая ракета. Это оз-
начало: русские контратаку-
ют… Я не понимаю, откуда рус-
ские берут эту силу… Впервые 
за всю эту войну я столкнулся с 
невыполнимой задачей…».

2. В Сталинградской битве 
участвовала Армия героев. 
Стойкое сопротивление совет-
ского населения и армии было 
бы невозможно без мужества 
многих героев Сталинграда. 
Только медалью «За оборо-
ну Сталинграда» награжде-
ны 760 тысяч красноармей-
цев. 120 военнослужащих 
были даже удостоены выс-
шей советской медали — 
«Герой Советского Союза».

Дом Павлова в Сталингра-
де стал символом героизма 
при защите города. Обычный 
четырехэтажный жилой дом за-
щищали всего 24 человека. Тем 
не менее, немцы не могли взять 
его целых три месяца.

По словам советского ге-
нерала Василия Чуйкова, 
немцы понесли больше потерь 
при попытке захватить дом 
Павлова, чем при нападении на 
Париж.

Ещё один символ героев Ста-
линграда — Мамаев курган. 
Тот, кто контролировал холм, 
фактически контролировал го-
род. Вот за эту возвышенность, 
с которой открывался чудес-
ный вид на весь город, велись 
особенно жестокие бои. Крас-

ная Армия защищала его на 
протяжении всей Сталинград-
ской битвы. В боях за холм от-
дали свои жизни десятки тысяч 
воинов. После окончания боёв 

на Мамаевом кургане было 
найдено от 500 до 1250 кусков 
(на фото слева) металла на 
один квадратный метр!

3. Ошибки немцев в Ста-
линградской битве. Февраль 
1943 г.: гитлеровские вой-
ска понесли потери в размере  
330 000 человек. Они были 
окружены.

Однако отчасти успех со-
ветского наступления был 
обусловлен ошибками самих 
немцев. Вермахт переоценил 
собственные возможности и 
поэтому должен был сражаться 
в полную силу на двух театрах 
войны: на Кавказе за азер-
байджанскую нефть и в Ста-
линграде. Немцам пришлось 

разделить свои силы.
Немецкий генерал-май-

ор Ганс Дёрр позже писал: 
«Сталинград должен войти 
в историю как величайшая 
ошибка военачальников, ве-
личайшее пренебрежение к 
живому организму армии, кото-
рое когда-либо было допущено  
руководством».

Следующая ошибка немцев 
последовала в ноябре. Для 
взятия Сталинграда вермахт 
растянул фланги на сотни ки-
лометров. Руководство было 
убеждено, что у Красной Армии 
нет ресурсов для контратаки. 
Длинные фланги тогда обе-

спечивали и союзные войска 
— итальянцы, венгры и румы-
ны, которые технически сильно 
уступали вермахту.

Начальник Генерального 
штаба вермахта Курт Цей-
тцлер позже вспоминал, 
что он предупреждал Гитлера 
о «серьезной опасности», ко-
торую «лучше было бы лик-
видировать». А ещё Цейтцлер 
помнит, что с осени 1942 года 
советские войска применяли 
всё более эффективные боевые 
приемы и совершенствовалось 
командование Красной Армией.

Итак, всего за четыре дня 
советским войскам, собрав 
все необходимые и возмож-
ные силы, удалось прорвать 
немецкие фланговые на-
правления и окружить около 
300 тысяч немецких солдат. 
Это закрепило поражение 
вермахта под Сталинградом 
— и практически на весь ход 
Второй мировой войны.

Исполнилось 80 лет Сталин-
градской битве, но память о 
великом подвиге народа, его 
солдат, командиров и граждан-
ского населения живёт и будет 
жить вечно в сердцах и умах 
всех поколений.

temmi.ru/stalingrad-faktory-pobedy

80 лет — Сталинградской битве
2 февраля 1943 года закончилось самое кровопролитное 

сражение Великой Отечественной войны. Исход 
Сталинградской битвы также стал поворотным моментом в 

ходе войны, похоронив шансы германского рейха на победу. 

Гордимся!
Хорошими новостями в своем блоге соцсети «ВКонтакте» поделился 

лидер коммунистов Геннадий Зюганов
Работаем без выходных!


